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Der Oberbürgermeister 31.07.2018 

 
Die Stadtverwaltung möchte die Fragen zur Anfrage F0111/18 – Aus- und Rückbau 
Fahrradwege – wie folgt beantworten: 
 
 

1. Wie viele Kilometer Straße und Radweg wurden jeweils in den Jahren 2015, 2016 
sowie im Zeitraum 1. Januar 2017 bis 30. Juni 2017 in Magdeburg neu gebaut oder 
instandgesetzt? Bitte nach Baulastträgern und straßenbegleitenden Radwegen 
aufschlüsseln sowie die Höhe der aufgewendeten finanziellen Mittel angeben.  

 
 
Nachfolgende Radwege wurden in den letzten 3 Jahren instandgesetzt bzw. neu gebaut: 
 
 

Bauvorhaben Länge Jahr Summe Baubezirk 

     

Sanierung Fuß- und 
Radwegeverbindung Pablo-Neruda- 
Straße 

470 m 2014-
2017 

167.033,08 Euro Nord 

Sanierung getrennter Geh- und 
Radweg zwischen Salbker Straße 
und Heinz-Sommer-Weg, Südseite 

250 m 2015 108.000,00 Euro Süd 

Sanierung Radfahrstreifen von 
Haltestelle Turmpark bis F.-Schrey-
Straße, Alt Salbke 

250 m 2015 130.000,00 Euro Süd 

Sanierung Fahrradstraße zwischen 
Pestalozzistraße und Europaring 

240 m 2015 11.500,00 Euro Nord 

Sanierung Radweg Breitscheidstraße 
zwischen Waldkante und 
Schweinebrücke 

320 m 2015 11.000,00 Euro Mitte 

Sanierung Radweg Hugo-Junkers-
Allee Dünnschichtbelag 

700 m 2015 48.790,00 Euro Nord 

Sanierung Fuß- und 
Radwegeverbindung Neustadt 
einschl. Fußgängerbrücke 

40 m 2015-
2016 

9.516,88 Euro Nord 

Sanierung getrennter Geh- und 
Radweg zwischen Salbker Straße 
und Heinz-Sommer-Weg, Nordseite 

250 m 2016 88.000,00 Euro Süd 

Sanierung getrennter Geh- und 
Radweg zwischen Hellestraße und 
Humboldtstraße, Südseite, Carl-
Miller-Straße 

110 m 2016 53.000,00 Euro Süd 
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Neubau Schroteradweg von 
Schöppensteg bis Wasserkunststraße 

990 m 2016 400.000,00 Euro Nord 

Sanierung Radweg Große Diesdorfer 
Straße  

500 m 2013-
2015 

140.000,00 Euro Mitte 

Sanierung Seehäuser Straße 
Westseite, Gehweg – Radfahrer frei 

470 m 2016-
2017 

140.000,00 Euro Mitte 

Sanierung Rad- und Gehweg 
Seehäuser Straße Ostseite 

410 m 2017-
2018 

260.000,00 Euro Mitte 

Sanierung Rad- und Gehweg Robert-
Koch-Straße  

240 m 2017 66.350,00 Euro  Nord 

 
 
Für die Unterhaltung und Pflege der ca. 512 km Radwege innerhalb der Landeshauptstadt 
Magdeburg werden alljährlich zu dem ca. 120,0 Tsd. Euro aufgewendet. 
 
Die kreisfreie Stadt Magdeburg hat für alle verkehrlichen Infrastruktureinrichtungen im 
Gemeindegebiet die Baulast.  
 
 

2. In welchem Umfang wurden in den genannten Zeiträumen in Magdeburg 
bestehende Radwege z. B. auf Grund von Straßenumbaumaßnahmen 
zurückgebaut? Bitte die Anzahl der Rückbaumaßnahmen angeben und die Länge 
der zurückgebauten Fahrradwege aufschlüsseln.  

 
Es wurde leidglich in der Seehäuser Straße der westliche Radweg auf einer Länge von 
ca. 450 m zurückgebaut.  
 
 

3. Wie viele Kilometer Radweg befinden sich in Magdeburg in einem 
sanierungsbedürften Zustand? Bitte nach Baulastträgern aufschlüsseln.  

 
Das Radwegenetz der Landeshauptstadt Magdeburg umfasst derzeit ca. 512 km. In einem 
sanierungsbedürftigen Zustand befinden sich ca. 10 % der Radwege des gesamten 
Stadtgebietes. Zur Gewährleistung der Verkehrssicherheit unterliegen alle o. g. Radwege 
zyklischen Kontrollen, in Folge dessen die erforderlichen Reparatur- und Pflegemaßnahmen 
bzw. Verbesserungsmaßnahmen umgehend veranlasst werden. Diese 
Unterhaltungsmaßnahmen erfolgen ganzjährig.   
 
 

4. Sind weitere Radschnellwegrouten oder Teile davon im Stadtgebiet Magdeburg 
geplant? Falls ja, wird um Benennung der Projekte sowie Angabe des aktuellen 
Planungsstandes und der voraussichtlichen Kosten gebeten.  

 
Aktuell existieren in Magdeburg keine Radschnellwege. Im Rahmen der Richtlinie über die 
Gewährung von Zuwendungen zur Förderung der Regionalentwicklung liegt die Bewilligung für 
die Erstellung einer Machbarkeitsstudie für Radschnellwege vor.   
 
 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
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